

La Rochelle Agglo

57 postes à pourvoir ce jeudi

L'agence O2, spécialisée dans les services à la personne, organise, demain dans ses locaux, un job dating pour recruter en CDI des gardes d'enfants et des aides ménagers, de 14 à 16 heures, 26 boulevard Delmas ou sur www.o2recrute.fr.



LE PIÉTON

s'étonne encore de l'incroyable capacité de ses semblables à se transformer dès lors qu'ils passent derrière le volant de leur automobile. Le Bipède, sur un trottoir du centre-ville, a été témoin d'un échange plutôt vif entre conducteurs. Vexé et surpris par le freinage de la voiture le précédant, un homme n'a pas hésité à invectiver la conductrice devant lui. Apparemment, il ne s'attendait pas à ce que les deux occupantes du véhicule en sortent pour lui faire la leçon et le prier de garder au chaud ses attributs et ses propos. Ce combat à deux contre un s'est soldé par de piteuses excuses du monsieur, bien obligé s'il voulait redémarrer.

AGENDA

AUJOURD'HUI

Forum apprentissage. Informations sur le contrat d'apprentissage, les métiers et les formations, conseils dans la recherche de contrat (ou emploi) en alternance. De 13 h 30 à 17 h, à la Cité des Métiers. Renseignements au 05 46 27 65 20.

Inscriptions scolaires. Pour l'école maternelle ou élémentaire, se présenter au service des Ecoles, au 21 avenue du Champ-de-Mars (ancienne école maternelle Lafond, derrière les bungalows) entre 9 h et 16 h 30, du lundi au vendredi jusqu'au 15 mai. Se munir d'un justificatif de domicile de moins de trois mois, du livret de famille et des justificatifs pour appuyer une éventuelle demande de dérogation. Renseignements au 05 46 51 50 12.

Sacs poubelles. Distribution de sacs poubelles pour les usagers du quartier de Tasdon - Les Minimes n'étant pas en mesure d'utiliser les bacs pour trier leurs déchets (du 13 au 17 mai). Salle municipale, place des Britanniques, avenue Emile-Normandin. Numéro vert : 08 0053 58 44.

Infos Métiers. Informez-vous sur les métiers de l'animation sportive. De 9 h 30 à 12 h, à la Cité des Métiers. Renseignements au 05 46 87 45 59.

Biodiversité. Découverte des espèces phares de l'Atlas de la biodiversité communal. (le parc Franck Delmas, son histoire, sa gestion et sa biodiversité : orchidées, écureuils). Rendez-vous Allée du Mail, à 15 h. Renseignement au 05 46 51 11 66.

Lecture à voix haute. « La lune s'enfuit ». De Rax Rinnekangas. A 17 h 30 à la Médiathèque Michel-Crépeau. Renseignements au 05 46 45 71 71.



Fabien Clauw réalise ses rêves à bord de « Black Beetle ». PHOTO XAVIER LEOTY

« Je n'ai pas menti à l'adolescent que j'étais »

NAUTISME Le marin Fabien Clauw est un incorrigible optimiste. Il sait rebondir sans oxyder son sourire, mais il a surtout réalisé son rêve d'adolescent : un grand voyage sur les mers



PHILIPPE BAROUX

Dans le carré de son voilier, Fabien Clauw passe plus volontiers en boucle les Beatles que Pharell Williams. Mais le navigateur rochelais n'en est pas moins « happy ». Heureux de son sort, pour ne pas dire optimist(e) sur une embarcation de 13 mètres, le « Black Beetle », un Feeling 416 à bord duquel il vit et travaille.

« L'optimisme ? C'est de me dire que je n'ai pas menti à l'adolescent que j'étais. A 15-17 ans, j'avais quelques rêves et ce gamin, s'il voyait l'adulte d'aujourd'hui, serait heureux du parcours. Et heureux de ce qui l'attend encore... »

Pas fan de football, mais...

Osons la métaphore, Fabien Clauw vit sous vent portant. Quels que furent les cahots de son parcours professionnel, il n'a eu de cesse de rebondir. Un rebond plutôt offensif. Depuis 2010, Fabien dirige sa propre entreprise. « Mer belle événements » est à la fois une école de croisière à la voile, et un support

pour embarquer les personnels des entreprises et des institutions lors de séminaires. « Ces derniers représentent 10 à 15 % de mes sorties en mer, mais 50 % de mon chiffre d'affaires. Vous savez, j'ai grandi avec la lecture de « Damien autour du monde », et ce n'est pas la meilleure école pour devenir trader à Londres. » Sourire. À écouter le skipper, on devine vite que l'essentiel n'est pas dans la réalisation d'un objectif économique ou financier. Le cap se cale dans la profondeur de son regard : des yeux bleu azur et un sourire qui ne mentent pas. Fabien est de ce bois dont on fait la charpente d'une vie remplie avec bon-

heur. « Je ne suis pas un fan de football, mais j'espère bien que la France ira en finale du Mondial, que les rues déborderont de compatriotes heureux d'être ensemble... »

Formé à la voile sur le bassin d'Arcachon, il a, de 96 à 98, côtoyé les Elies, Riou, et Cammas lors de la Course du Figaro. Le bouquet de ses sponsors lui permettait alors d'être salarié et de vivre à temps plein de sa passion pour la course. Aussi, le changement de cap sera-t-il radical lorsque, après la défection de l'un de ces pourvoyeurs, Fabien « retourne dans la vraie vie », comme il dit. Pour le compte de la Chambre de commerce de Bor-

deaux durant deux ans, il travaille au développement des croisières bordelaises, avec, en point d'orgue, l'escale du « Norway », l'ex-paquebot « France », au Verdon.

Sa propre autorisation

Chez Bénéteau, géant mondial de la production de voiliers, il sera, un temps de sa longue route, chargé du réseau européen de la filière catamarans. « Grosse désillusion ! Passionné de voile, je voyais cet emploi comme le pèlerin recruté par le Vatican... Mais en fait, je me suis confronté à des financiers, soumis à la logique du prix de revient et de la maîtrise des coûts. » Chez un fabricant danois de matériel de sauvetage en mer, l'optimiste va, une fois encore, vaciller sans chuter. Le jour où la production sera délocalisée du Danemark en Thaïlande, avec ce que cela induira alors comme baisse de qualité. Il conserve un cuisant souvenir d'une démonstration de canot de survie recalitrant devant... 2 000 personnes au salon du bateau d'occasion du Croisty.

« Et puis, l'entreprise voyait d'un mauvais œil que je prenne une année sabbatique pour réaliser mon rêve de grand voyage. C'est alors que j'ai créé Mer belle, partant du principe que le meilleur moyen de partir était de me demander l'autorisation à moi-même. »

EN VOILIER SUR AUTOUR DE L'ATLANTIQUE

Réaliser ses rêves et s'accomplir

Départ le 28 septembre 2012, retour le 30 juin 2013, pour un tour de l'Atlantique de près de 18 000 kilomètres. Neuf mois de voyage en mer, 12 pays, et 38 îles visités. Un périple plutôt bon pour le moral, qui fut celui de Fabien Clauw. Relayé sur Facebook, le voyage a été suivi par nombre d'amis de Fabien qui leur a offert à son retour un condensé filmé de 20 minutes qu'il diffuse dans les soirées telles que celles que propose la Ligue des optimistes rochelais. « Ils étaient

nombreux à me suivre, et beaucoup se sont interrogés sur leurs envies non assouvies. J'ai par exemple un ami cadre dans une mutuelle qui rêvait de faire son miel. C'est parti, il vient d'acheter une ruche ! L'important, c'est de faire ce qui vous tient à cœur, cela peut-être le voyage, mais aussi cultiver son potager, peindre, apprendre un instrument de musique. Toutes ces petites choses qui peuvent participer à votre accomplissement. »